

Une année de grâce

Pour annoncer le début de l'année jubilaire, les Hébreux sonnaient un coup de trompette taillée dans une corne de bélier, nommée « yôbel ». C'est ce qui a donné l'origine du terme « jubilé ».

Jésus reprend et accomplit l'esprit du jubilé antique en incarnant un message de libération, de guérison et de miséricorde divine : « *L'Esprit du Seigneur est sur moi parce que le Seigneur m'a consacré par l'onction. Il m'a envoyé porter la Bonne Nouvelle aux pauvres, annoncer aux captifs leur libération, et aux aveugles qu'ils retrouveront la vue, remettre en liberté les opprimés, annoncer une année favorable de grâce accordée par le Seigneur.* » Luc 4, 16-21

Les chrétiens s'inscrivent dans cette tradition : tous les 25 ans, une année jubilaire est vécue dans le monde entier. Le Jubilé de l'an 2000 avait attiré des millions de pèlerins à Rome, marquant un moment de communion mondiale pour les chrétiens autour du renouveau de la foi et de l'appel à une humanité unie.

Le calendrier universel du jubilé

Ouverture de l'année jubilaire

- à Rome, ouverture des Portes Saintes par le pape François (24 au 29 décembre)
- Chaque dimanche de l'année, un accueil spécial à Rome pour tous (selon l'âge, les diocèses, les corporations...)

www.iubilaeum2025.va

Le calendrier diocésain du jubilé

Ouverture de l'année jubilaire

- à Autun dimanche 29 décembre 10h30 à la Cathédrale
- Rassemblement diocésain à Taizé le 4 et 5 octobre 2025

Le calendrier paroissial du jubilé

Semaine de prière pour l'unité des chrétiens:

- mercredi 22 janvier : proclamer notre foi avec les Chrétiens d'Orient. Conférence du Père Binon
- jeudi 23 janvier: prière œcuménique au temple du Creusot

Temps du Carême

- 3 temps/soirées pour redécouvrir la foi en Dieu Père, Fils et Saint Esprit

Temps de Pâques

- proposition de démarche personnelle de profession de foi
- l'onction des malades pour tous ceux qui veulent se laisser "soigner" par le Christ



LE JUBILÉ 2025

*"Pèlerins
d'Espérance"*



Un jubilé

L'année 2025 a été proclamée par le pape François comme une « année sainte », un jubilé.

Un jubilé est une année de renouveau spirituel, de redécouverte de notre foi.

Nous sommes invités à :

- nous laisser réconcilier avec Dieu: en recevant son pardon pour nos péchés et pour tout ce que nos péchés ont pu abîmer dans nos relations (c'est l'indulgence plénière)
- redire notre "oui, je crois" à Dieu qui vient à notre rencontre

Ce jubilé 2025 a été voulu par le pape sous le signe de l'Espérance, c'est une invitation à redécouvrir la joie de l'Évangile, qui libère du péché, de la tristesse et de l'isolement.

Porte Sainte

Le Christ est la porte

Lors d'un jubilé, une ou des portes Saintes sont ouvertes, soit dans chaque diocèse soit sur un seul lieu.

Cette année, il n'y a qu'à Rome que des portes Saintes seront ouvertes. Elles permettront aux pèlerins du monde entier de manifester leur choix d'entrer dans une vie nouvelle par le Christ.

Même si nous ne pouvons pas aller à Rome, choisir de passer en tout par le Christ est le cœur de la démarche jubilaire.

En 325, le Credo proclamé

- En 2025, nous fêtons un anniversaire: celui du concile de Nicée en 325, où la foi chrétienne a été proclamée, c'est le "contenu de la foi" qui nous rassemble tous. Le jubilé manifeste ainsi notre unité, notre communion autour d'une même foi de par le monde entier et à travers les siècles.

- Aujourd'hui encore, il est urgent de dire au monde le cœur de notre foi, ce qui nous anime, ce qui nous fait vivre :

"Jésus Christ t'aime, il a donné sa vie pour te sauver, et maintenant il est vivant à tes côtés chaque jour pour t'éclairer, pour te fortifier, pour te libérer."

